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■ Desde ahí se hará frente a la emergencia generada por el crimen, sostiene

■ ‘‘Gesto publicitario’’, dicen los senadores Pablo Gómez y Ramón Galindo

■ 3MIROSLAVA BREACH VELDUCEA Y RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSALES; ANDREA BECERRIL

■ 5 y 6G. CASTILLO Y CORRESPONSALES

En siete años
se triplicaron
las bandas
juarenses
■ Reportan autoridades 11
ejecuciones en Chihuahua
y 20 más en seis entidades

Antes de la
extinción, Luz y
Fuerza saneó sus
finanzas: SHCP
■ Deplora Esparza que no
haya voluntad política de
la SG para crear plazas
temporales de trabajo

■ Ecatepec, Neza, Valle de Chalco y la capital recibirán recursos del Fonden

En el Edomex, ‘‘desastre natural’’; para el
DF, ‘‘emergencia’’, dictamina Gobernación  

Las fuertes lluvias dejaron una estela de devastación en el municipio michoacano de Angangueo, donde al menos una decena de vehículos fueron arrastrados por la corriente. El drenaje se reven-
tó y el agua permanece estancada, por lo que la Secretaría de Salud federal ya envió brigadas para evitar brotes epidémicos como el dengue entre la población afectada ■ Foto Notimex

■ Cuatro muertos más por las lluvias en estado de México, Durango, Morelos y Michoacán
■ Se repiten manifestaciones de vecinos de Valle de Aragón ante la falta de ayuda oficial
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Resolutivo de congreso social en Querétaro 

A consulta, petición de que el Presidente sea destituido 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 10 

Querétaro, Qro., 6 de febrero. “Debido a la inadecuada política económica y social del gobierno federal”, 
participantes en el congreso social –que se efectuó en esta ciudad– acordaron someter a consulta nacional, los días 
22, 23 y 24 de mayo, la exigencia de que sea destituido el presidente Felipe Calderón y la realización de una huelga 
nacional en fecha aún no definida. 

Flavio Sosa, de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca, y Martín Esparza, del Sindicato Mexicano de 
Electricistas, participaron en la presentación de los resolutivos de las cinco mesas de trabajo, en las que mil 500 
delegados de 15 organizaciones sociales y sindicatos del país discutieron qué hacer. 

Entre las organizaciones participantes estuvieron la CNTE, el Movimiento para la Unidad Democrática y la 
Asamblea de la Resistencia Popular. 

 

 

Descarta ser candidato de esa alianza y externa su apoyo al priísta Miguel Alonso Reyes 

El edil de Fresnillo confirma coalición del PT con el tricolor en 
Zacatecas 

Convoca a miles a derrotar en las urnas “al gobierno elitista” de Amalia García Medina 

A. VALADEZ Y A. HERAS 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 29 

Unas 5 mil personas convocadas por el presidente municipal de Fresnillo, David Monreal Ávila, se reunieron en la 
plaza de armas de la capital del estado, donde el edil confirmó que el Partido del Trabajo (PT), al que pertenece, 
hará alianza con el Revolucionario Institucional (PRI) para buscar la gubernatura del estado, aun cuando dijo que 
él no será el candidato. 
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Una semana después de que hizo pública su intención de declinar en favor del priísta Miguel Alonso Reyes –quien 
se perfila como el candidato de la coalición opositora al Partido de la Revolución Democrática (PRD) David 
Monreal demandó al tricolor, al PT y a la sociedad en general derrotar en las urnas “al gobierno elitista” de Amalia 
García Medina. 

El petista hizo énfasis en que la coalición opositora al PRD busca “recuperar el rumbo de Zacatecas”, pues “hemos 
padecido durante casi seis años un gobierno sólo para los ricos, donde se construyen obras fastuosas y no 
prioritarias, como el palacio de convenciones”, dijo. 

“El de Amalia García ha sido un gobierno sin rumbo, donde se han gastado cientos de millones de pesos en obras 
absurdas, mientras nuestra gente necesita escuelas, hospitales, pavimentación y agua potable, no un palacete de 
convenciones que de nada sirve frente a tanta necesidad de la gente”. 

David Monreal estuvo acompañado por varios de sus hermanos, entre ellos Cándido Monreal, desconocido hasta 
el año pasado cuando el Ejército descubrió en una bodega de su propiedad 14.5 toneladas de mariguana, hecho 
que el propio alcalde de Fresnillo atribuyó a una presunta guerra sucia del gobierno estatal. 

El alcalde aseguró que en el PT les hubiera gustado formar una alianza con el PRD, pero “lamentablemente” la 
posibilidad la cerró la soberbia y la arrogancia (de la gobernadora) y no hubo siquiera la posibilidad de una 
plática”. 

Afirmó que la alianza con el PRI y su respaldo al candidato Alonso Reyes es “de a deveras, un movimiento de 
ciudadanos libres, que luchamos por el cambio social, no un movimiento de busca chambas en el gobierno o de 
políticos ambiciosos”. David Monreal anunció que seguirá al frente del ayuntamiento de Fresnillo. 

Aprueban tres alianzas en Baja California  

El Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Baja California aprobó las solicitudes 
de registro de convenios de tres coaliciones electorales para los comicios locales del 4 de julio. 

Las uniones aprobadas son la Alianza por Baja California, formada por los partidos Acción Nacional, Nueva 
Alianza y Encuentro Social; Alianza por un Gobierno Responsable, integrado por los partidos Revolucionario 
Institucional y Verde Ecologista de México, y Alianza por la Reconstrucción de Baja California, de los partidos del 
Trabajo y Convergencia. 

Estas coaliciones se suman el sol azteca y el Partido Estatal de Baja California, que buscan obtener las preferencias 
electorales de los bajacalifornianos. 

Durante la cuarta sesión extraordinaria del organismo, también rindieron protesta los consejeros presidentes de 
los 16 consejos distritales electorales para el proceso donde se elegirán 25 diputados locales y cinco alcaldes y sus 
cabildos. 
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La decisión contraría los principios del partido, critican consejeros; Navarrete la justifica 

Aprueba el Consejo Nacional perredista la política de alianzas 
con Acción Nacional 
ALMA E. MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 8 

El tercer pleno extraordinario del séptimo Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
aprobó la política de alianzas que vienen empujando dirigentes nacionales y estatales en varias entidades del país, 
para concretar amplios frentes opositores al Revolucionario Institucional, con el Partido Acción Nacional (PAN) 
incluido. 

Con aval, en promedio, de cien consejeros y una mínima oposición se aprobó “posibilitar la participación del 
partido en coaliciones y candidaturas comunes en lo particular, en los procesos electorales locales de 2010 y 
primer trimestre de 2011 en Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Chiapas, Durango, 
Guerrero, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Puebla, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. 

Punto neural del consejo, las alianzas con el PAN recibieron la oposición de consejeros, como el senador Carlos 
Sotelo, Armando Quintero, Agustín Rodríguez, Avelino Méndez, quienes coincideron en que éstas sólo favorecen a 
la derecha y contrarían los principios del partido. Cuestionaron que se celebren acuerdos electorales con el partido 
responsable de la crisis económica, social y política en el país. 

Advirtieron que habrá consecuencias negativas, así como más descalabros electorales, como perder el perfil del 
PRD, dijo Méndez; ser un partido “básicamente electorero”, sostuvo Quintero; ir contra la política de alianzas 
aprobada por el Congreso Nacional de diciembre, y que en nada ayuda a la izquierda, manifestó Sotelo, quien 
amagó –en entrevista– con recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para impugnar los 
acuerdos. 

Jesús Ortega, líder nacional del partido, en su discurso inaugural, tuvo fuertes críticas hacia el Ejecutivo federal 
por la conducción de la política económica y el combate al narcotráfico, y manifestó que “las consecuencias de los 
resultados en estas elecciones son determinantes para consolidar o modificar la actual correlación de fuerzas en el 
país, y el PRD debe tomar estas elecciones como el elemento estratégico de esta etapa. 

“Si el PRD sale triunfante en varias, estaremos en condiciones de ser una fuerza realmente competitiva en las 
presidenciales de 2012. Pero si nuestro partido obtiene malos resultados, entonces el riesgo de que se consolide la 
posibilidad de una regresión (del PRI) es enormemente grande y enormemente grave.” 

El senador Carlos Navarrete aprovechó una entrevista con medios de información para opinar sobre las alianzas 
que incluyen al PAN en Hidalgo, Oaxaca, Puebla y Durango. “Me pronuncio categóricamente en favor de que el 
PRD construya con otras fuerzas políticas grandes frentes opositores que permitan desalojar del poder a caciques, 
que no sólo han gobernado como eso, sino que ahora están pretendiendo dejar herencia, designando a su sucesor”. 
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Respeto las posiciones diferentes, pero “el PRD tiene una responsabilidad con los electores de esos estados, más 
allá de las propias razones que algunos dirigentes tengan a escala nacional”, y las maniobras que, afirmó, realizan 
los gobernadores de esas entidades para “estallar la alianza”. 

Reconoció que asumen la vía electoral para tratar de cambiar al país. “No somos un movimiento armado ni 
levantado en armas.” 

–¿Estas alianzas son porque el PRD no puede solo? 

–Por supuesto que sí. Como dijo el general Anaya: si tuviéramos votos no estaríamos en esto. Claro que el PRD no 
puede solo en ningún estado, ni el PAN, ni PT, ni Convergencia. Tiene que buscar la cara a los electores, no a las 
visiones estrictamente ideológicas sólo de los dirigentes… Por elemental respeto, hay que atender lo que la 
dirigencia local ha procesado. 

El Consejo Nacional determinó delegar en la Comisión Política Nacional la responsabilidad de aprobar el resto de 
los acuerdos electorales, de cara a las elecciones venideras. Según el resolutivo “se debe dar preferencia a las 
alianzas amplias y coaliciones con partidos políticos nacionales y locales, con personalidades que gocen de 
prestigio en cada lugar y con organizaciones sociales representativas, todos coincidentes con la lucha por la 
democracia, el bienestar, la justicia, los derechos humanos y la libertad; contra el autoritarismo, el caciquismo y la 
desigualdad”. 

Exclusiones 

Como parte de la discusión, Martha Dalia Gastélum, consejera y comisionada política, se pronunció contra las 
exclusiones dentro del partido para evitar renuncias al sol azteca, como la de Raymundo Cárdenas tras el proceso 
para nombrar al candidato del partido en Zacatecas, y ahora apoye la alianza PRI-PT en esa entidad. 

Nos coloca, afirmó, “en grave situación de perder Zacatecas. Hay muchísima preocupación en sectores del 
partido”, sostuvo. 

Los consejeros nacionales continuaban sesionando al cierre de la edición. Aprobaron la ruta crítica para la 
transformación del PRD, incluida la renovación de sus dirigencias nacional, estatales y municipales a partir de 
diciembre y hasta el año siguiente; la convocatoria para el registro de corrientes y trataban lo relativo a la reforma 
política. 
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Entre multas y sentencias, adeuda más de $493 millones 

Déficit de 65.5 millones de pesos en las finanzas del PRD por la 
caída en 2009 
ALMA E. MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 8 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presenta un déficit de 65 millones 570 mil pesos en sus finanzas 
por la reducción de financiamiento público, como consecuencia de su caída electoral en 2009. 

Registra un adeudo de 493 millones 783 mil pesos, que incluye multas del Instituto Federal Electoral (IFE), 
créditos bancarios, laudos y sentencias mercantiles. Algunas las arrastra de 2003, como estar obligado a continuar 
pagando a la empresa que contrató José Ramón Zebadúa durante la gestión de Rosario Robles, y que causó una 
severa crisis política y económica al partido. 

El secretario de Finanzas, Javier Salinas, explicó en entrevista que el año pasado, vía el IFE, pagaron a la firma 
11.5 millones de pesos, y este año consideran que serán más de 24 millones. 

El órgano electoral, apuntó, “nos descontó un poquito más de 11 millones de pesos, durante los últimos tres meses 
de 2009, por el problema que tenemos con empresas que contrataron servicios cuando Zebadúa era oficial mayor, 
encargado de finanzas”. 

Esa situación continúa y “se prevé que pueda haber más sentencias mercantiles por casi 24 millones 989 mil 
pesos”. 

–¿Qué problemas les heredó Zebadúa? 

–Contrató con una empresa asentada en Oaxaca servicios de impresiones, fundamentalmente camisetas y 
publicidad, cuando esa firma se dedicaba a construcciones, no a los servicios que nos prestó. 

“Se firmaron unos pagarés; se fueron a juicio [la dirigencia de entonces], nos condenaron con laudos y con 
sentencias condenatorias, y el IFE, de manera automática y unilateral nos descuenta. Nos retiene [recursos] y le 
paga a esa empresa.” 

–Pero, ¿se denunció un fraude? 

–Es un fraude. Nosotros hemos dado vista al Ministerio Público. Falta acreditarlo, con un testigo que luego se 
esconde, que no ha recibido esos servicios. No obstante, sí existen los pagarés que firmó José Ramón Zebadúa, y 
esa es la razón de por qué nos están ganando sentencias. 
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De acuerdo con el informe que presentará al Consejo Nacional, el problema “grave del PRD son compromisos 
anteriores con proveedores, relativos a las campañas federales de 2003, 2009 a la fecha”. 

Hasta diciembre de 2008, el PRD tenía una deuda de 713 millones 684 mil 871 pesos. Disminuyó el año anterior a 
493 millones 783 mil 83 pesos. Incluye multas (130 millones), créditos bancarios (91 millones), proveedores 
(229.4 millones), predial y agua (8.6 millones), sentencias mercantiles y laudos (32.4 millones). 

La intención este año es bajar el endeudamiento a 300 millones de pesos, pese a la reducción “drástica” que 
sufrieron, de 14.36 por ciento, al pasar de 456 millones 470 mil 557.80 pesos de financiamiento público en 2009 a 
390 millones 900 mil 495.40 en 2010. 

Para el programa anual de trabajo del partido, con cuatro programas estratégicos prioritarios (afiliación y 
reafiliación; organización territorial para la eficiencia electoral; formación y capacitación para las campañas 
electorales, y activación y movilización de sectores sociales), se presupuestan poco más de 330 millones, y se tiene 
contemplado un gasto no programable de casi 145.7 millones. 

 

 

 

Aclara que no está peleado con el jefe de Gobierno del DF 

Calderón, sin autoridad moral para convocar a pactos: AMLO 
CARLOS GARCÍA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 10 

León, Gto., 6 de febrero. Andrés Manuel López Obrador afirmó que los potentados lo quieren “destruir” para que 
no sea candidato a la Presidencia de la República en las elecciones de 2012. 

“No sé qué me depara el destino. Vamos a esperar la víspera de 2012, y si para entonces no han podido destruirme 
políticamente voy a volver a participar y ganar a la mafia del poder”, expresó. 

Aclaró que no está peleado con el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y dijo que quien tenga la 
simpatía de la población será el candidato. 

“No soy un ambicioso vulgar, no lucho por los cargos, sino por el ideal”, apuntó. 

Tanto en León como en Irapuato recordó que el secretario de Gobierno de Guanajuato, Gerardo Mosqueda, 
admitió en una reunión que apoyó el fraude electoral de 2006 con 300 mil votos “falsos” para Felipe Calderón. 
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Sobre el llamado de Calderón a un pacto social que evite enconos, descalificaciones y parálisis políticas, consideró: 
“no tiene autoridad moral ni política. Por eso no puede enfrentar los grandes y graves problemas nacionales. 
Además de su ineptitud es un presidente espurio”, enfatizó. 

La oligarquía, así como el PRI y el PAN, no quieren modificar la política económica, aunque el pueblo esté 
sufriendo. Por eso se requiere una verdadera transformación que genere bienestar social, apuntó. 

Al referirse a las alianzas que pretende concretar el PRD con el PAN en varios estados, dijo: “no hay ninguna 
diferencia, es lo mismo (Vicente) Fox que (Carlos) Salinas, (Felipe) Calderón que Manlio Fabio Beltrones, Elba 
Ester Gordillo que (Fernando) Gómez Mont. Es la misma mafia y nosotros no debemos unirnos a esa gente, 
responsable de la tragedia nacional”. 

 

 

 

Es un acto de solidaridad con miles de familias, aduce; diputados apoyan la decisión 

Alista Baeza el traslado de poderes del estado a Juárez; pide 
más dinero 

$3 mil millones adicionales, lo solicitado; ayer fueron perpetrados 11 asesinatos en la entidad 

MIROSLAVA BREACH VELDUCEA Y RUBÉN VILLALPANDO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 3 

Chihuahua, Chih., 6 de febrero. El gobernador José Reyes Baeza Terrazas inició hoy los trámites para el traslado 
de los tres poderes del estado a Ciudad Juárez con el fin de responder a la crisis de inseguridad que vive la franja 
fronteriza de Chihuahua. 

El mandatario hizo la solicitud formal a los poderes Legislativo y Judicial del estado para que cada uno corra el 
proceso legal correspondiente y a más tardar el próximo fin de semana se despachen todos los asuntos públicos en 
Ciudad Juárez, con el fin de hacer frente a la emergencia generada por el crimen organizado y dar inicio a una 
nueva política social. 

El artículo 32 de la Constitución de Chihuahua permite trasladar los poderes del estado por acuerdo de las dos 
terceras partes de los diputados locales. 
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La medida, de acuerdo con Reyes Baeza, es un acto de solidaridad con los juarenses y las miles de familias que 
sufren las asechanzas criminales. El mandatario estatal también solicitó la presencia de Felipe Calderón en Ciudad 
Juárez, de la misma forma que el Presidente ha estado en el valle de México y Michoacán a raíz de los recientes 
desastres naturales, y tal como hizo también con los familiares del futbolista Salvador Cabañas. “Los 
chihuahuenses hemos actuado con lealtad política e institucionalidad acompañando al Presidente, y ahora le 
pedimos que también se solidarice con las familias de los asesinados y con las miles de personas afectadas por la 
violencia iniciada desde que lo apoyamos en su declaración de guerra al crimen organizado.” 

Demandó que el gobierno federal haga las adecuaciones presupuestales necesarias para que se destinen 
inmediatamente un mínimo de 3 mil millones de pesos adicionales al estado, con el fin de “aterrizar” el programa 
de rescate social para Ciudad Juárez recién anunciado por el gobierno federal, cuya aplicación debe supervisar un 
órgano ciudadanizado para evitar desvíos electorales. Justo antes de iniciar la conferencia de prensa del 
gobernador, varios reporteros empezaron a recibir llamadas del dirigente estatal del PAN, Cruz Pérez Cuéllar, 
quien también demandaba el traslado de poderes y había dicho desde el viernes que el presidente Calderón 
visitaría Ciudad Juárez para buscar solución a la crisis de inseguridad. La solicitud fue aceptada de entrada por 
legisladores de oposición como Fernando Álvarez, coordinador de la bancada panista en el Congreso estatal, y el 
perredista Víctor Quintana Silveyra, quien además pidió que se informe con precisión el costo económico de la 
medida. 

En tanto, este sábado se perpetraron al menos 11 asesinatos en la entidad: uno en Parral, otro en Nuevo Casas 
Grandes, donde la víctima recibió más de 20 balazos de rifles R-15; y los restantes nueve en Ciudad Juárez, que 
incluyen un quíntuple homicidio. 

 
 
 

Exige el PRD desaparición de poderes en Chihuahua 
ALMA MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 5 

La dirigencia nacional del PRD demandó la desaparición de poderes en Chihuahua y juicio político al titular del 
Ejecutivo por la fallida estrategia de combate al narcotráfico. El presidente del Senado, Carlos Navarrete, se 
congratuló en entrevista durante el pleno extraordinario del Consejo Nacional del sol azteca de que se trasladen 
los poderes estatales a Ciudad Juárez. “Hay que darle la bienvenida a un cambio en la estrategia, porque es 
evidente que la fuerza pública del Ejército y la Policía Federal no ha sido suficiente para enfrentar el reto que se 
está presentando en la ciudad y en el estado mismo.” 

En su discurso inaugural del consejo, el presidente nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, condenó el asesinato 
de jóvenes en Ciudad Juárez y exigió que las autoridades federales y estatales esclarezcan ese “terrible” hecho y 
castiguen a los responsables. 

Propuso que la dirigencia partidista demande la desaparición de poderes en el estado y que el Congreso inicie 
juicio político contra el Ejecutivo federal. 
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La mayor falla está en los ciudadanos, que no protestan ante los abusos y la mala conducción del país 

Debe el pueblo indignarse y quitar el poder a los corruptos, 
advierte Juventino Castro 

Los caminos tienen que ser pacíficos; la inmoralidad y el narco son promovidos por la dejadez, señala 

ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 9 

La fallida conducción política del país, el aliento de la corrupción en todos los ámbitos y la violencia descontrolada 
“nos están conduciendo de nuevo al virreinato; ojalá los mexicanos lo entendieran, porque si fuera así, el pueblo se 
indignaría, participaría y no dejaría el poder en manos de políticos inmorales y corruptos. Eso se llama 
rebajamiento, y en esta hora quien debe mostrar firmeza es el pueblo”, advierte Juventino Castro y Castro, 
ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Integrante de la fracción del PRD en la Cámara de 
Diputados, solloza cuando reconoce la dejadez en que ha incurrido la sociedad frente a la ambición de los 
gobernantes. “El pueblo mexicano debería dar muestras ahora –como cuando se gestaron la Independencia y la 
Revolución– de indignación para rehacerse con lo mejor del pasado y del presente”. 

–Persiste la idea del cambio encabezado por un líder carismático –se le inquirió. 

–¿Por un líder? ¡No!, por el pueblo mismo, que se debe sentir soberano, y cuando atropellan su soberanía dice: 
¡aquí estoy! Como no lo hace así, hay autoridades que pueden hacer lo que quieran y el pueblo no se indigna, y eso 
es lo que falla, definitivamente. 

–¿Indignación como motor de cambio? 

–Así es. Cuando un pueblo dice ¡no, y hasta aquí! Los caminos deben ser los pacíficos, no se debe recurrir a la 
violencia, pero claramente el movimiento es del pueblo. La inmoralidad, la corrupción y fenómenos como el 
narcotráfico promovidos desde las autoridades son alentados por la dejadez de los mexicanos. 

–¿Se ha debilitado el ejercicio del poder? 

–Este país dejó que se impusiera un presidente, a pesar de que se advirtió que era inepto, pero no se hizo caso y 
continuaron con él, y además tiene detrás a su partido, que por cierto es de mucho prestigio. ¿No ve usted lo que 
acaba de decir acerca de los matrimonios entre homosexuales?: que la Constitución señala que el matrimonio es la 
unión entre un hombre y una mujer. No ha leído la Constitución. 

–¿Y la conducción del país? 
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–No hay, porque no hay plan. Ahora el Presidente pide que los mexicanos nos unamos. La tarea de gobernar se la 
encomendamos a él, y ha fallado. Se requiere, como nunca, sentido común. 

–¿La corrupción y las componendas se impusieron como forma de vida? 

–Estábamos bien encaminados; gozábamos de un prestigio muy alto en el continente. ¿Qué sucedió? 
Evidentemente, malos actos de administración. Nos ganó la corrupción. Esto pudo haberse muerto en su tiempo, 
pero se dejó y aun con el cambio de partido en el poder no mejoró en lo más mínimo. ¿A quién atribuirle la 
corrupción? A los gobernantes, a los partidos que no han querido entender que lo importante es ver por el bien del 
país, del pueblo, y ya dejarse de llegar al poder para rascar, materialmente, todo lo que puedan a su favor. 

–¿Los políticos y la política distantes de los ciudadanos? 

–Nos hemos dejado una República democrática. ¿Y qué ha hecho el pueblo?: ceder el poder por medio de los 
candidatos de los partidos, no del ciudadano. Han fallado las autoridades, los candidatos y los partidos, pero creo 
que la mayor falla es del pueblo. 

“Los partidos políticos propiamente son instituciones que acreditan cierta ideología, pero si la ley dice que sólo a 
través de los partidos puedes tener representantes, y éstos son representantes de los partidos, no del pueblo, pues 
entonces se desprenden la ambición, la inmoralidad y el poder de la corrupción. Y es ahí cuando los ciudadanos 
deben erguirse y decir ¡basta!” 

–Usted se refiere a la falta de cultura del pueblo. ¿Qué piensa del poder de los medios de comunicación en 
colusión con el poder político? 

–Rechazo que el pueblo mexicano no sepa distinguir qué necesita y quiere; lo urgente es que actúe y no deje el 
poder en manos ajenas. Francamente, es ahora o nunca, porque, como vamos, México seguirá deteriorándose. 
Debe ser impulso natural. Se necesita un plan, un proyecto, y se requiere empezar por la educación. Hay un 
deterioro que me cae mal; si fuera la economía saldremos, pero el deterioro se presenta cuando ya no hay fuerzas 
para luchar. 

 

Respetar la libertad de culto, pide líder cristiano 
C. GÓMEZ Y E. HENRÍQUEZ, REPORTERA Y CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 7 de febrero de 2010, p. 28 

Es indispensable que el gobierno federal haga respetar la libertad de culto para evitar las expulsiones de creyentes 
no católicos en localidades que se rigen por usos y costumbres, que son “sucesos vergonzosos e inadmisibles para 
un país democrático”, dijo Arturo Farela, presidente de la Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas 
Evangélicas (Confraternice), tras el retorno de cinco familias expulsadas de la comunidad Los Llanos, en el 
municipio chiapaneco de San Cristóbal de las Casas, que se logró tras un acuerdo donde ambos grupos de 
creyentes ofrecieron zanjar sus diferencias religiosas, agrarias y políticas. 
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El Despertar 

Renovar un pacto 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Como era de esperarse, el proyecto de reforma política de Calderón fue rechazado con bastante aspereza en el 
Senado. Es que su fin práctico es distraer a la opinión pública de los grandes problemas del país. El debate 
consumirá un tiempo precioso e irrecuperable. Como ha dicho Ignacio Marván, tras una larga historia de fraudes y 
conflictos electorales, en 1996 las principales fuerzas políticas llegaron a un pacto que después se convirtió en una 
importante reforma legal. Se abrió el paso para comicios democráticos con autoridades electorales imparciales, 
instrumentos para investigar y castigar los delitos electorales y reglas para equilibrar la competencia. Este pacto 
funcionó bien durante las elecciones de 1997, 2000 y 2003. Fue roto por Vicente Fox y sus aliados, que cometieron 
todos los abusos posibles para impedir que un candidato popular llegara al poder e iniciara una política económica 
rectificadora. Se demostró que nuestra democracia tenía un límite: los intereses de una estrecha oligarquía 
dispuesta a cualquier cosa con tal de conservar sus privilegios. 

Después del fraude electoral de 2006 y a pesar de una reforma que trató de componer las cosas, es evidente que la 
estructura legal y el aparato que administra las elecciones no pueden ser el marco para un proceso electoral 
altamente competido como el que tendremos que afrontar en 2012. El cálculo que habían hecho el PAN y el PRI y 
otros personajes y fuerzas políticas de que AMLO desaparecería del horizonte político ha sido erróneo. El ex jefe 
de Gobierno no sólo ha logrado resistir, sino ha ganado varias batallas, como impedir la privatización del petróleo 
y desnudar ante la opinión pública el hecho brutal de que los grandes monopolios prácticamente no pagan 
impuestos. Además AMLO encabeza un gran movimiento que se ha extendido y articulado en todo el país, aunque 
la televisión intente ocultarlo. Su propuesta de cambio va a atraer a gran parte de la ciudadanía. Se integrará un 
polo para desafiar a los partidos conservadores y a la elite que los controla. Podrá impulsar la candidatura de 
AMLO o de algún personaje dentro de esa corriente que esté mejor posicionado. 

No hay duda de que si llegamos a los próximos comicios presidenciales sin un nuevo pacto, suscrito por todas las 
fuerzas políticas, que garantice que no continuarán el fraude ni los conflictos poselectorales, el país podría situarse 
en el filo de un desastre mayor. Un pacto de esta naturaleza dejaría atrás los daños que causó la traición de Fox a 
la democracia y nos permitiría retomar el camino hacia la transformación política por la vía pacífica. 

jaorpin@yahoo.com.mx 
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¡Error! Marcador no definido. El 5 de febrero 
ANTONIO GERSHENSON 

Ahora, supuestamente y según reformas legales de la derecha panista y priísta, ya el día festivo se trasladó al 
primer lunes anterior a la fecha original. En esta caso, fue el lunes primero de febrero. Pero la fecha real sigue 
siendo el 5 de febrero, y por partida doble: la Constitución de 1857, y la de 1917, ambas con esta fecha. 

¿Que otras fechas fueron “condenadas” a ser esclavas de un “puente” del lunes? El 21 de marzo, natalicio de Benito 
Juárez. El 16 de septiembre, aniversario del inicio de la guerra de Independencia. El 20 de noviembre, inicio de la 
Revolución Mexicana. ¿Se alteró alguna fecha de origen religioso? No, ninguna. La única excepción de un día 
festivo civil que no fue cambiado fue el primero de mayo, Día del Trabajo. Y es que necesitaban el voto de la 
llamada “diputación obrera” del PRI. Todos estos cambios son para contribuir a borrar de la memoria de los 
mexicanos lo que se celebra en cada fecha. 

Por lo tanto, es importante que los recordemos; en este caso, el 5 de febrero. En el de la Constitución de 1857, es 
importante considerar también las Leyes de Reforma, promulgadas en 1859, con lo que el año que terminó se 
cumplieron 150 años. No sólo son los centenarios, de la Independencia y la Revolución. Son estos 150 años, y los 
50 años de la nacionalización de la industria eléctrica, que se cumplen ahora, el 27 de septiembre. 

En las Leyes de Reforma se concretan y desarrollan los principales cambios que introduce la primera de las dos 
constituciones de las que hablamos. La primera fue la Ley de Nacionalización de los Bienes Eclesiásticos. Con esto 
no sólo se quitaba fuerza económica y política al clero, sino que se liberaban recursos para el crecimiento nacional. 

La segunda fue la Ley del Matrimonio Civil. Antes sólo podía haber matrimonio religioso. Hace tiempo, el 19 de 
febrero de 2006, publicamos en estas páginas un artículo mostrando que nuestro país fue el primero en lograr esta 
conquista. Y todavía hoy la derecha quiere decidir quiénes tienen el derecho al matrimonio civil y quiénes no. 

La tercera fue la Ley Orgánica del Registro Civil. Antes, era la Iglesia la que regulaba y registraba cada uno de los 
actos de cada persona, desde el acta de nacimiento hasta el acta de defunción. 

Lo anterior se completa con una serie de decretos posteriores: no debe haber intervención del clero en cementerios 
y similares. Se prohíbe la asistencia de funcionarios oficiales a las funciones de la Iglesia. Se establece la libertad 
de cultos (ésta es ley). Secularización de hospitales e instituciones de beneficencia. Se extinguen todas las 
comunidades religiosas. 

Pasemos a la Constitución de 1917, más conocida porque muchas medidas que contiene siguen en vigor, aunque en 
varios casos sean violadas. De los muchos postulados que contiene, uno de los más relevantes es la educación 
básica, que debe ser oficial, obligatoria, laica y gratuita. 

El Artículo 27 es fundamental, y contiene varios elementos básicos. El párrafo inicial es básico: “La propiedad de 
las tierras y aguas comprendidas dentro de los límites del territorio nacional corresponde originariamente a la 
Nación, la cual ha tenido y tiene el derecho de transmitir el dominio de ellas a los particulares, constituyendo la 
propiedad privada”. La propiedad privada deriva de la propiedad original, que es de la nación. 
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Como resultado de esto, “la Nación tendrá en todo tiempo el derecho de imponer a la propiedad privada las 
modalidades que dicte el interés público”. Se describen ampliamente los recursos naturales y se agrega que “el 
dominio de la Nación es inalienable e imprescriptible, y la explotación, el uso o el aprovechamiento de los recursos 
de que se trata, por los particulares o por sociedades constituidas conforme a las leyes mexicanas, no podrá 
realizarse sino mediante concesiones, otorgadas por el Ejecutivo federal”. 

“Tratándose del petróleo y de los carburos de hidrógeno sólidos, líquidos o gaseosos, o de minerales radioactivos, 
no se otorgarán concesiones ni contratos, ni subsistirán los que en su caso se hayan otorgado”. 

“Corresponde exclusivamente a la Nación generar, conducir, transformar, distribuir y abastecer energía eléctrica 
que tenga por objeto la prestación de servicio público. En esta materia no se otorgarán concesiones a los 
particulares”. Insistimos en que un párrafo anterior, unas líneas arriba de éstas, nos dice que el uso o 
aprovechamiento de los recursos de que se trata no podrá realizarse sino mediante concesiones... que en este caso 
están prohibidas. Entonces, ningún particular puede participar en este servicio público. 

Por éstas y otras razones, la derecha no quiere que se celebren en su fecha: el 5 de febrero, las constituciones de 
1857 y 1917. 

gershen@servidor.unam.mx 
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Los Pumas 
dejaron ir una 
ventaja de dos 
goles e igualaron 
con Tigres.
Página 6

d Peyton Manning

¡Hagan sus 
apuestas!

Sólo 2 de cada 10 escuelas tienen espacios para ejercicio

Impulsan deporte... sin canchas

Se le va el tren 
al Centenario
CUAUTLA. Fueron protagonistas 
de la lucha armada de 1910. 
Sin embargo, la inclusión de 
los trenes en los festejos del 
Centenario de la Revolución 
se limita a una imagen de la 
locomotora 279 (en la foto)  
en el billete conmemorativo  
de 100 pesos.

Por ello, la Coalición de 
Ferrocarrileros Jubilados, A. C. 
demandó a las autoridades  
de los tres niveles de Gobierno 
considerar a las locomotoras  
en la celebración.
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d El Gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza (centro), estuvo acompañado del presidente del Tribunal  
de Justicia local, Rodolfo Acosta (izq.), y el presidente del Congreso estatal, Fernando Rodríguez.

Sonia del Valle

Para combatir la obesidad infan-
til, la Secretaría de Educación Pú-
blica propuso que los niños hagan 
30 minutos de ejercicio al día. Sin 
embargo, no consideró que sólo 2 
de cada 10 escuelas cuentan con 
espacios para esta actividad.

De acuerdo con el “Diagnós-
tico de la Infraestructura de los 
Inmuebles Escolares”, realizado 
por el Inegi, sólo 20 por ciento de 
las 220 mil escuelas de educación 
básica tiene canchas deportivas. 

Esta misma tendencia se da 

en bachillerato y normales.
Al arranque del presente ci-

clo escolar, a los directores de 
planteles educativos se les entre-
gó un cuestionario sobre los re-
cursos humanos y materiales con 
los que cuentan.

A la pregunta de si contaban 
con canchas deportivas, 142 mil 
981, de un total de 184 mil 602, 
respondió que no. Además, 142 
mil 243 indicaron que no cuentan 
con patio de usos múltiples.

De los directores que respon-
dieron que sí tienen canchas, 17 
mil 76 señalaron que éstas se en-
cuentran en estado regular, y 7 

mil, que en malas condiciones.
En enero, el Gobierno federal 

planteó, para combatir la obesi-
dad infantil, que los alumnos rea-
licen ejercicio 2 horas y 30 minu-
tos a la semana pese a que el plan 
de estudios establece sólo una ho-
ra de educación física.

Mario Luis Fuentes, ex direc-
tor del DIF y actual director del 
Centro de Estudios e Investiga-
ción en Desarrollo y Asistencia 
Social, consideró que la iniciativa 
es un despropósito porque no só-
lo carece de metas y recursos, si-
no que desconoce las condiciones 
en las que están las escuelas.

“Hay una enorme carencia de 
espacios para generar deporte, y 
esa realidad, de no tener un diag-
nóstico actualizado de la infra-
estructura educativa, habla de la 
otra ausencia (del programa): los 
recursos, cuál es el monto que se 
tiene para mejorarla”, señaló. 

El profesor José Antonio Ló-
pez apunta otro problema: los 
maestros no están dispuestos a 
alargar sus jornadas de trabajo.

“¿Qué se va a dejar de enseñar 
por hacer los 30 minutos de edu-
cación física al día?”, cuestionó.

NACIONAL 6

d La Secundaria Núm. 62, Miguel 
de Cervantes Saavedra, tiene 165 
alumnos, y su patio antes era la 
cochera de una casa.

Propone Baeza Terrazas trasladar la capital de Chihuahua

Será Cd. Juárez
sede de poderes
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De viaje!

Al sur... 
del sur
La Patagonia chilena 
impone sus reglas. 
Durante la travesía,  
los cuatro elementos 
se develan soberbios 
ante los ojos del viajero.
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¿Ahí viene 
el dengue?
El mosquito transmisor 
podría adaptarse a la altura 
del DF. Conoce el mal y las 
medidas de prevención.
d guía imprimible

De libre Acceso hoy:

internaCional

De vuelta 
a la violencia
Los avances en 
seguridad de Medellín 
sufren un tropezón: 
los asesinatos se han 
disparado en 88%.
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Dedicada 
a México
Rebecca Cammisa habla sobre 
su documental nominado al 
Óscar, en el que retrata el drama 
de la migración infantil hacia EU.
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Miguel Ángel Granados Chapa (9) • Enrique Krauze (10) 
Luis Rubio, Juan E. Pardinas  (11) • Marco Antonio Flota (15) 

la presencia del Presidente Feli-
pe Calderón en la Ciudad fron-
teriza e informó que solicitó al 
Gobierno federal recursos espe-
ciales de 3 mil millones de pesos 
para reforzar el combate a la in-
seguridad.

“He decidido convocar a los 
poderes, lograr el traslado de los 
tres poderes del Estado a Ciudad 
Juárez durante el tiempo que sea 
necesario para que (...) estemos 
pendientes hasta en tanto logra-
mos el aterrizaje del programa so-
cial que hemos venido comentan-
do y que se ha anunciado por el 
Presidente”, dijo el Gobernador.

Agregó que él estaría “vivien-

do, comiendo y durmiendo” en 
Juárez.

Esta propuesta llega cuando 
esa Ciudad vive una severa ola de 
violencia y apenas seis días des-
pués de la masacre que dejó al 
menos 15 personas muertas.

Tras la conferencia de pren-
sa, el Gobernador firmó una so-
licitud que convoca al Congreso 
del Estado y al Supremo Tribunal 
a estar interactuando, evaluando y 
supervisando aspectos que tienen 
que ver con la seguridad.

El artículo 32 de la Constitu-
ción de Chihuahua establece que 
los poderes deben residir en la 
capital, que actualmente es Chi-

d Busca Gobernador
despachar en frontera 
junto con diputados 
y Magistrados locales

Enrique Lomas

CHIHUAHUA.- En un hecho sin 
precedentes en la historia política 
de Chihuahua, el Gobernador Jo-
sé Reyes Baeza Terrazas convocó 
a un traslado por tiempo indefini-
do de los tres poderes del Estado 
a Ciudad Juárez, frontera sumida 
en una crisis de seguridad.

La propuesta fue anunciada 
la tarde de ayer en conferencia 
de prensa encabezada por Bae-
za, quien estuvo acompañado por 
Rodolfo Acosta Muñoz, presiden-
te del Supremo Tribunal de Justi-
cia, y Fernando Rodríguez More-
no, coordinador de los diputados 
del PRI en el Congreso local, don-
de el tricolor es mayoría.

De acuerdo con su plantea-
miento, a más tardar el 15 de fe-
brero podrían estar en Ciudad 
Juárez el Ejecutivo local, su gabi-
nete, el pleno del Legislativo y los 
miembros del Supremo Tribunal 
de Justicia estatal.

El Gobernador también pidió 

huahua, y no podrán trasladar-
se a otro lugar ni aun provisio-
nalmente sino por acuerdo de las 
dos terceras partes de los diputa-
dos presentes. 

Esto significa que, para que se 
apruebe su propuesta, Baeza ne-
cesitará los votos de hasta 22 de 
los 33 diputados locales.

La legislatura actual está inte-
grada por 17 del PRI, 12 del PAN, 
2 del Panal, uno del PRD y uno 
del PT. 

En entrevista, el Mandatario 
dijo que espera que el pleno dé su 
aval el próximo martes.

A trás quedaron los tiempos 
de jugarse un buen dine-
ro al pronosticar al equi-

po ganador del Supertazón.
Ahora, los centros de apues-

tas proponen jugar por cosas 
más originales, como cuál será 
el color de la bebida con que ba-
ñarán al entrenador en jefe del 
equipo triunfador, cuánto tiem-
po durará la interpretación del 
himno estadounidense y si algu-
no de los integrantes de la banda 
de rock The Who romperá una 
guitarra durante el espectáculo 
del medio tiempo.

Otras apuestas novedosas 
son el nombre del jugador que 
será mencionado más veces du-
rante la transmisión que hará la 
cadena CBS; cuántas veces sal-
drá a cuadro Archie Manning, 
padre del mariscal de campo de 
los Potros, Peyton Manning; cuál 
será el primer equipo en pedir 
un tiempo fuera, y si alguno de 
los conjuntos anotará tres veces 
consecutivas sin respuesta, en-
tre otras.

Staff
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Pide AN a aspirantes deslindarse del narco 
 
Deben descartar vínculos con bandas del crimen organizado en Tamaulipas 
Efraín Klérigan y Carole Simonnet 
 
(7 febrero 2010).- CIUDAD VICTORIA.- Los candidatos a diputados locales, presidentes municipales, síndicos 
y regidores del PAN en Tamaulipas deberán asegurar, bajo protesta de decir verdad, que no tienen ningún vínculo 
con el crimen organizado ni antecedentes por delitos dolosos. 
 
De acuerdo con la convocatoria para participar en el proceso de designación de los candidatos que busquen 
contender en los comicios del 4 de julio, dada a conocer el viernes por la noche, los aspirantes deberán también 
renunciar al secreto bancario. 
 
En la invitación, expedida por el Comité Directivo Estatal del PAN en Tamaulipas, se pide a los aspirantes enviar 
firmadas tres cartas que se encuentran en el portal de internet http://www.pan-tam.org.mx. 
 
"Por este medio manifiesto, bajo protesta de decir verdad, que no he tenido ni mantengo relaciones económicas, 
políticas, personales o análogas con personas que realicen o formen parte de organizaciones que tengan como fin o 
resultado cualquiera de las actividades a las que se refiere el artículo 2 de la Ley Federal Contra la Delincuencia 
Organizada", señala la misiva de blindaje a la delincuencia que deberá llenar y firmar el aspirante panista. 
 
En la carta sobre delito doloso, el aspirante señala bajo protesta que no ha sido condenado por sentencia 
ejecutoria. 
 
Y además, se les pide renunciar al secreto bancario. 
 
"Por medio del presente, renuncio al derecho que me otorga la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos en el articulo 16 y de la Ley de Institución de Crédito, en el numeral 117 respecto, al Secreto Bancario, 
Fiduciario y/o Fiscal a favor del Partido Acción Nacional o quien este designe a efecto de estar en posibilidad de 
ser investigado", señala el texto de la misiva que debe ser llenada por el interesado. 
 
Según la convocatoria, se tomará en cuenta liderazgo social, preparación profesional, su desempeño y trayectoria 
como panistas. 
 
El dirigente estatal del PAN, Francisco Javier Garza de Coss, fue el encargado de dar a conocer la información que 
prevé que la selección será hecha en forma similar a la de otorgar un empleo. 
 
"El Comité Ejecutivo Nacional, a propuesta de su presidente, integrará una Comisión que propondrá al pleno del 
Comité los perfiles idóneos para su designación de entre los solicitantes de la candidatura", afirma la convocatoria. 
 
Las entrevistas con los solicitantes será definida por la secretaría general del CEN panista y la modalidad, fecha y 
lugar aún no está definida, aunque podrían comenzar desde ayer sábado. El PAN elegirá a los 22 candidatos a 
diputados, 43 candidatos a alcaldes y más de 400 candidatos a síndicos y regidores. El 2 de febrero, el CEN del 
PAN anunció que no había podido designar a su candidato a Gobernador de Tamaulipas, debido a posibles 
infiltraciones del crimen organizado y pospuso por quinta ocasión el anuncio. 
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Minimizan acusación de Alcalde 
Carole Simonnet 
 
(7 febrero 2010).- El presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, José Espina, afirmó que el 
alcalde de San Pedro, Mauricio Fernández, se equivoca al denunciar una supuesta injerencia de Felipe Calderón en 
el PAN. 
 
Sostuvo que quizá sus señalamientos responden a su interés por posicionarse como candidato a las elecciones 
presidenciales del 2012. 
 
"Creo que hay una intención de tratar de llamar la atención y de esta manera de ubicarse en la opinión", sostuvo. 
 
El panista rechazó que su afirmación de que Calderón está "empinando" al PAN vaya a lastimar el partido porque 
es "falsa". 
 
Dijo que no amerita llevar una investigación contra Fernández por ventilar sus reclamos en los medios, aunque 
señaló que corresponderá al CEN determinar lo que procede estatutariamente. 
 
"El CEN es el facultado para hacer una valoración al respecto", subrayó. 
 
Solicitó a los aspirantes presidenciales ceñirse a los tiempos electorales que la ley y el partido marcan. 
 
En este contexto, reviró al gobernador de Jalisco Emilio González Márquez que el PAN sí tiene perfiles para el 
2012. 
 
"Acción Nacional se encuentra con muchos perfiles y liderazgos que podrían competir", dijo. 
 
 
 
 

Quiere Creel más alianzas 
María Elena Sánchez 
 
(7 febrero 2010).- GÓMEZ PALACIO.- Tras refrendar su apoyo a la alianza conformada por el PAN, PT, 
Convergencia y PRD en Durango, encabezada el ex priista José Rosas Aispuro, el senador panista Santiago Creel 
llamó a extender esas coaliciones en más estados del País. 
 
"Esta alianza que se ha forjado aquí en Durango abre esperanzas, también nos da más razones para buscar 
alianzas en otras partes del País", manifestó. 
 
"México no se explica a través de una visión y un partido, México es un País plural y que mejor si estamos 
poniendo ejemplo de poder unir esa pluralidad en lo que somos iguales dejando aquello en donde nos 
distinguimos por un bien y un valor superior", señaló. 
 
Sin embargo, el legislador dmitió que en el interior del PAN hay voces en contra de estas alianzas. 
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Exigencia zacatecana 
 
(7 febrero 2010).- ZACATECAS. Tras una marcha, David Monreal, ex alcalde de Fresnillo, pidió a Miguel 
Alonso, candidato del PRI-PT a la gubernatura, que de ganar suspenda el pago de la Ciudad Gobierno, proyecto de 
la administración de Amalia García. 
 
 
 
 

Extienden hasta 2011 los cambios internos 
Carole Simonnet y Claudia Salazar 
 
(7 febrero 2010).- El proceso de transformación del PRD se prolongará por lo menos un año, para que haya no 
sólo nuevos órganos de dirección, sino también una renovada estructura territorial. 
 
Así quedó asentado en la ruta crítica que el partido seguirá a partir de este mes y hasta abril de 2011, que anoche 
fue aprobada por el Consejo Nacional. 
 
El primer paso es la campaña de afiliación y reafiliación de los perredistas, la cual iniciará el 21 de marzo y 
concluirá un año después. 
 
Debido a que se prevé el cambio de la dirigencia en diciembre de este año, habrá un corte en el padrón y se 
someterá a una auditoría en septiembre para garantizar su certeza. 
 
Ello, porque la elección del presidente y secretario general del partido se podría realizar por voto universal, secreto 
y directo de la militancia. 
 
Paralelamente, el partido trabajará en la conformación de los comités seccionales, que es la nueva organización 
territorial y que busca ampliar su presencia en todo el País. 
 
El 1 de abril se emitirá la convocatoria para elegir a los comités y será hasta febrero y marzo de 2011 cuando se 
elija a los representantes de estos órganos. 
 
Respecto de la elección del presidente nacional, ya no se dieron cambios en el acuerdo de que el 5 de diciembre de 
este año se dé la renovación, un año antes del periodo de tres años que correspondía a la gestión de Jesús Ortega. 
 
En septiembre se emitirá la convocatoria para la elección y en noviembre se organizará el proceso. Fuentes del 
partido indicaron que podría haber una planilla única para evitar divisiones que lleven nuevamente a la 
polarización, como sucedió en la elección de marzo de 2008, aunque está por definirse el método. 
 
Cuando haya concluido la elección de los representantes de comités de base y la reafiliación, en mayo de 2011 se 
llevará a cabo la elección de dirigentes estatales y municipales del partido. 
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Instruyen modificar proyecto de FCH 
Carole Simonnet y Claudia Salazar 
 
(7 febrero 2010).- El Consejo Nacional del PRD instruyó ayer a los legisladores del partido discutir la propuesta 
de reforma política del Gobierno federal para modificarla. 
 
En el resolutivo aprobado, se pronuncian por avalar la iniciativa preferente para el titular del Ejecutivo, pero sin 
afirmativa ficta, es decir, sin que se publiquen sus iniciativas en caso de que el Congreso no las legisle en un 
tiempo determinado. 
 
El PRD resolvió también presentar propuestas para fortalecer al Legislativo, por lo que buscarán que los grupos 
parlamentarios puedan presentar una iniciativa preferente, así como otorgar al Congreso la facultad de ratificar a 
los secretarios de Estado y altos funcionarios públicos. 
 
El consejo llamó a los legisladores a presentar propuestas para que la Cámara de Diputados apruebe el Plan 
Nacional de Desarrollo y que se baje el porcentaje para lograr el juicio político. 
 
Asimismo, mandata aprobar las candidaturas independientes, y las figuras de referéndum, plebiscito, iniciativa 
popular y revocación de mandato. 
 
"En reforma del Estado, impulsar la creación del Consejo Social y Económico de Estado, el fortalecimiento de la 
ASF y de los órganos constitucionales autónomos, el federalismo y el desarrollo municipal, así como reafirmar el 
carácter laico del Estado mexicano", agregó. Solicitó también a los diputados y senadores buscar acuerdos 
políticos con el Partido del Trabajo y Convergencia para construir mayorías parlamentarias. 
 
Así como mantener los esfuerzos para incorporar en la legislación las demandas de ampliación de los derechos 
sociales. En las consideraciones, el partido reiteró que la propuesta de Calderón busca perpetuar el viejo régimen 
presidencialista, eliminar la pluralidad política y crear figuras de la democracia participativa de manera limitada. 
 
 

 
Ve AMLO difícil 2012 
 
(7 febrero 2010).- LEÓN.- Andrés Manuel López Obrador aceptó ayer que podría no ser candidato presidencial 
en 2012 porque, según denunció, hay intereses que buscan destruirlo. "La mafia del poder ha querido destruirme, 
hasta ahora no lo ha conseguido, pero no sé qué me depara el destino, vamos a esperar con vísperas del 2012, 
entonces vamos a definir", dijo en conferencia de prensa tras reunirse con simpatizantes de Guanajuato. 
 
"Si para entonces no han podido destruirme, políticamente, voy a volver a participar y le vamos a volver a ganar a 
la mafia del poder". El tabasqueño negó estar confrontado con Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del DF, y reiteró 
que quien esté mejor posicionado será el abanderado presidencial del PRD. Asimismo, insistió en su rechazo a las 
alianzas del sol azteca con el PAN. "Ni con el PRI ni con el PAN hay que aliarse, porque es lo mismo, si hay alguna 
diferencia es que unos son ladrones y los otros son rateros", dijo. 
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Defienden la reforma por radio 
Ariadna García 
 
(7 febrero 2010).- El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, comenzará a dar respuesta a las 
preguntas que ha recibido a través de la página de internet que se abrió para discutir la reforma política. 
 
A partir del 14 de febrero, el funcionario estará presente en la transmisión de radio de "La hora nacional", donde 
responderá los cuestionamientos que la ciudadanía ha planteado en el sitio www.reformapolitica.gob.mx. 
 
Además, el subsecretario de Gobernación, Alejandro Poiré, entrará mañana lunes en contacto con la ciudadanía en 
un chat que sostendrá al mediodía, a través de la misma página electrónica. 
 
Desde el pasado 3 de febrero, Gobernación habilitó esa página para difundir la iniciativa de reforma propuesta por 
el Presidente Felipe Calderón. 
 
"Hoy en día los partidos políticos son los únicos que deciden las candidaturas para presidentes municipales, 
regidores y jefes delegacionales sin que los ciudadanos tengan voz al respecto. 
 
"Además, como no es posible reelegirse consecutivamente, los funcionarios buscan otras opciones para el 
desarrollo futuro de su carrera política incluso desde antes de terminar su encargo, dejando proyectos 
inconclusos", indicó la dependencia en la página. 
 
"La hora nacional" se transmite en cadena nacional los domingos de 22:00 a 23:00 horas. 
 
 
 
 

Aumenta Sedesol gasto en promoción 
Daniela Rea 
 
(7 febrero 2010).- La Secretaría de Desarrollo Social incrementará ese año en 26 por ciento su gasto de 
comunicación social respecto a 2009. 
 
De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010, la dependencia dispondrá de 51.5 millones 
de pesos para ese rubro, de los cuales 34.2 corresponden a gasto de operación y el resto a servicios personales. 
 
En 2009, a Comunicación Social de Sedesol se le asignaron 40.9 millones de pesos. 
 
Según su página de internet, la unidad tiene como misión "informar a la sociedad, a través de los medios masivos 
de comunicación y otros medios de difusión, acerca de las actividades, políticas, objetivos, metas y alcances de los 
programas de la Sedesol". 
 
Para Diego de la Mora, investigador del Centro de Análisis e Investigación Fundar, resulta un contrasentido que la 
secretaría dedicada al combate a la pobreza destina un gasto elevado al rubro de comunicación social. 
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"Es un gasto paradójico, porque si bien Sedesol es una secretaría que necesita anunciar los programas sociales que 
ofrece, también podría aprovechar esos recursos para destinar más apoyos a la población que más lo necesita", 
comentó en entrevista. 
 
Apuntó que las secretarías de Salud y Educación, que también deben publicitar el cuidado a la salud, las campañas 
de vacunación o el fomento a la educación, redujeron su gasto en comunicación social para este 2010. 
 
La Secretaría de Salud redujo su presupuesto de comunicación social de 32 a 24.8 millones de pesos y la Secretaría 
de Educación Pública de 86.9 a 83.2 millones. 
 
De la Mora consideró urgente la regulación del gasto en publicidad de las dependencias mediante una reforma a la 
legislación de medios que acote los espacios y periodos de de promoción, para evitar cualquier uso electoral de los 
recursos públicos destinados a comunicación social. 
 
Los 51.5 millones de pesos que destinará Sedesol a publicidad equivalen a ponerle pisos de cemento a todas las 
viviendas de Cochoapa y Metlatónoc, dos de los municipios más pobres del País; equivale a 5 veces el recurso que 
la secretaría destinará a los indígenas a través del programa 3x1, al doble de los subsidios de Vivienda Rural que 
dará para indígenas y a la mitad de los recursos del programa Opciones Productivas, también para indígenas. 
 
Por otra parte, a pesar del plan de austeridad y de la crisis económica, la Sedesol mantendrá prácticamente los 
recursos para servicios personales, de 3 mil 145 millones de pesos, frente a los 3 mil 400 millones de 2009. 
 
 
 
 
 

Apoyan políglotas en juicios 
 
Dominan hasta chino. Intervienen 229 traductores e intérpretes avalados por el TSJDF 
Yáscara López 
 
(7 febrero 2010).- Para la justicia, los procesos no pueden estar en chino. Por eso hay un grupo de traductores e 
intérpretes que apoyan a personas que no hablan español para que abogados y jueces los entiendan. Marcos, un 
empresario que hizo negocios en el extranjero, es una de las personas beneficiadas por los servicios de los 229 
traductores e intérpretes avalados por el Tribunal Superior de Justicia del DF (TSJDF). 
 
Cuando se vio en la necesidad de iniciar un juicio civil contra su socio que vivía en Estados Unidos, Marcos tuvo 
que solicitar un perito traductor-intérprete que estuviera presente en cada una de las audiencias, para que apoyara 
en la traducción del contrato y sus tecnicismos, y pudiera a su vez explicar al juez y a todos los presentes en qué 
consistía. Sin su apoyo, Marcos asegura que sus contrincantes extranjeros hubieran sacado ventaja en el caso. 
 
Los peritos que brindan servicio al Tribunal dominan alemán, árabe, chino, francés, inglés, italiano, hebreo y 
portugués, y ofrecen sus servicios en las materias familiar, civil, mercantil, penal y de arrendamiento inmobiliario. 
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Ángela Quiroga, directora del Instituto de Formación Profesional del TSJDF, informó que lanzan la convocatoria y 
cuando lo interesados acuden a entregar los requisitos, el Tribunal los envía a instituciones académicas 
prestigiadas para que los evalúe. 
 
"Tenemos peritos en muchísimas materias no sólo traductores, sino también ingenieros, arquitectos y médicos, y 
elegimos a las instituciones más prestigiadas para que los evalúen y nos envíen la calificación. 
 
"Después nosotros enviamos la información al Consejo de la Judicatura y la lista de peritos se publica en el boletín 
oficial, siempre son personas completamente capacitadas y perfectamente evaluadas por las instituciones de 
prestigio, y que apoyan directamente en todos los juicios del Tribunal", señaló Quiroga. 
 
Luz Amelia McClellan, presidenta del Colegio de Intérpretes, señaló que su trabajo es vital para que los jueces 
tengan la información adecuada y sin errores para poder determinar una sentencia. 
 
Los traductores e intérpretes, señaló McClellan, deben ser muy discretos, ya que en algunos juicios, 
principalmente en materia civil, se juegan muchos millones de pesos, y los involucrados con frecuencia prefieren 
guardar el anonimato. 
 
McClellan señaló que regularmente trabajan dos compañeros en el mismo juicio, por turnos de aproximadamente 
15 minutos cada uno, para evitar errores. 
 
  
 Auxilio indispensable 
  
Los intérpretes ayudan a quien no habla español. 
 
  
· Pueden traducir algún documento o dar voz a los testigos que hablan otra lengua. 
 
· No son empleados del Tribunal, sólo son llamados por éste cuando se requieren sus servicios. 
 
· Sus conocimientos están avalados por diversas instituciones, pues deben ser muy exactos en su labor. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"Tenemos peritos en muchísimas materias no sólo traductores (...) y elegimos a las instituciones más prestigiadas 
para que los evalúen y nos envíen la calificación". 
 
  
Ángela Quiroga,  
directora del Instituto de Formación Profesional del TSJDF. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(7 febrero 2010).- AHORA que Ciudad Juárez se convirtió, en los hechos, en la capital de Chihuahua, la disputa 
electoral por esa plaza se pone doblemente interesante. 
 
CUENTAN por ahí que la candidatura del PRI prácticamente ya tiene dueño, y que se llama Víctor Valencia de los 
Santos, quien hasta hace una semana era secretario de Seguridad Pública estatal. 
 
SÓLO QUE, para poder llegar, el ex funcionario deberá enfrentarse con un asunto que suena a paradoja, pues 
tiene todo el apoyo de José Reyes y enfrenta la oposición... ¡de José Reyes! 
 
LAS ASPIRACIONES de Valencia llevan todo el aval del gobernador José Reyes Baeza, del candidato tricolor a la 
gubernatura, César Duarte, y de la señora presidenta de los priistas, Beatriz Paredes. 
 
NOMÁS QUE el único que no está de acuerdo es el actual alcalde de Juárez, José Reyes Ferriz, pues, además de 
que tiene añejas diferencias con Valencia, a quien él quiere dejar como sucesor es a Guillermo Dowell, secretario 
del ayuntamiento juarense. 
 
YA SE VERÁ cuál de los dos Reyes termina imponiendo su majestad. 
 
  
  
POR CIERTO, ahora que el gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, tuvo la ocurren... perdón, tomó la 
decisión de trasladar los poderes estatales a Ciudad Juárez, hay una cuestión que inquieta a varios chihuahuenses. 
 
Y ÉSA ES cuánto va a costar en pesos y centavos el traslado, que supone mover oficinas, sedes y cientos, si no es 
que miles, de personas de una ciudad a otra. 
 
PORQUE eso fue lo que se dio a conocer ayer. Un movimiento real y no sólo un anuncio mediático, ¿verdad? 
 
  
  
PARECE que la visita que Santiago Creel le hizo el jueves al alcalde de San Pedro, Nuevo León, Mauricio 
Fernández, fue sólo el inicio de una larga alianza política. 
 
LOS DOS "presidenciables" del PAN ya hicieron su primer pacto para volver a tener una encerrona aquí en el DF 
la próxima semana. 
 
HABRÁ que estar muy atentos para ver si, a la salida, Fernández vuelve a desplegar sus ya famosos fuegos de 
artificio verbales. 
 
¿O SERÁ que ahora le tocará hablar a Creel? Es pregunta que cierra la boca para que no le entren moscas. 
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TAL PARECE que lo único que puede unir a las tribus perredistas es encontrar a un enemigo común... ¡pero 
dentro de su propio partido! 
 
VARIOS de los excluidos de la Red por la Unión Nacional de las Izquierdas, mejor conocida como la tribu de "Los 
Alejandros" por aquello de que la lideran Alejandro Encinas y Alejandra Barrales, ya se juntaron para hacerles 
contrapeso. 
 
SE TRATA de los supuestamente irreconciliables René Bejarano y los secretarios del gabinete capitalino Martí 
Batres y Armando Quintero, quienes se han estado reuniendo para conformar un frente común. 
 
¿Y LAS DIFERENCIAS ideológicas y programáticas entre sus grupos? ¡Eso es lo de menos! 
 
  
  
QUIEN ESTÁ convaleciente en estos días es el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, tras 
someterse a una intervención quirúrgica para corregir un problema en el oído izquierdo. 
 
SE LE DESEA pronta recuperación y que la operación resulte un éxito, pues ni duda cabe de que en su actual 
encargo escuchar bien a todos no es sólo necesario, sino indispensable. 
 
 
 
 

 
 
DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(7 febrero 2010).- Ya no es 'enero y febrero, desviejadero': desvalijadero, ¡pagarán ISR los pensionados! 
 
Ya desde antes, por el escaso monto, estaban jubhelados, pero ahora cobrarán menos. Quizá es venganza contra 
los pensionados apasionados del Peje, a quien no se aplica lo de "enero y febrero...", pero sí lo de "febrero... y 
marzo otro poco". Los que ya estaban en la edad tercera cuando a la primaria aún no ingresaba el Secretario de 
Hacienda tendrán que pagar el Impuesto sobre la Renta: Ernestito Cordero ya les está cayendo Carstens. Ni modo 
que organicen una INSEerección... digo: insurrección. Necesitarían, para levantarse en armas, la pastillita azul, 
pero la pensión no alcanza para comprarla. Tampoco tendrán que exhibir, como los de los 400 Pueblos, sus 
miserias: les bastará enseñar su cheque descontado. Pero así son las cosas: tenemos que mantener, incluidos los 
abuelitos, a papá Gobierno. 
 
* * * 
  
 
 



 
DOMINGO 07 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

 
En Tokio sí le entienden, aquí parece que habla en japonés. 
 
Por eso tuvo que debutar el Presidente como articulista del periódico Japan Times. Suponemos que escribió en 
español y se lo tradujeron al japonés porque él pensará que "kimono" significa Peña Nieto; "sumo", Gobernador 
del Banco de México, y "Sumiya", presidenta del PRI. El caso es que en su artículo afirmó que la lucha contra el 
crimen va bien encaminada: no es kamikaze, si acaso samurai como Toshiro Nifumen... digo: Mifune. Pero nada 
que cae la escurridiza Madame Butterfly -o sea la Barbie-: mucho canto y nada de ópera. Ya en México mencionó, 
quizá por primera vez en el sexenio, a Juárez, pero no a don Benito, a la Ciudad: tiene un plan, pero no les será 
impuesto a los juarenses. El candidato para todo Chihuahua, quizá sí. 
 
* * * 
  
¿Se esfumarán con las lluvias atípicas ilusiones utópicas? 
 
Porque a Enrique Peña Nieto se le vio como gobernadador en el valle de Chalco, mientras el subpeje de Gobierno 
recorría sus playas antes del verano: el DF convertido en un Mar Celo. Pero, como el agua se aclara sola al paso de 
las corrientes, ya formaron la suya en el PRD los Alejandros: el Encinas y la Barrales. Calderón fue a Michoacán, 
pero a consolarlos por la inundación, no a ofrecer disculpas a los liberados por insuficiencia de pruebas, pues la 
autosuficiencia de Gómez Mont lo impide. No es lo mismo el Arca de la Alianza que la alianza por las arcas: César 
Nava y Chucho Ortega presentaron a su candidato al Gobierno de Durango que 24 horas antes era priista. Y en 
Zacatecas, Amalia lanzó a Mejía, pero no puso la otra mejilla Monreal: van PT y PRI contra el PRD. En Veracruz 
no habrá matrimonio PRD-PAN porque se comieron el pastel de bodas antes de la luna de miel Calderón y Miguel 
Ángel Yunes. 
 
  
  
  
Elemental, mi querido... 
 
  
-¿Después de Suiza y Japón vamos a aterrizar en Venecia?  
-No, ya regresamos a México: esas inundaciones son de Chalco e Iztapalapa. 
 
  
  
  
La Red 
  
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, el PRD.  
-¿Habrá sanción para el diputado y locutor lépero?  
-¡Ya le encargamos a Fernández Noroña que lo mande a *?¿#** a su *&%#¿? jefa! 
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¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, Club América.  
-¿Cómo ven la situación de Cabañas?  
-Más o menos... la va a sobrellevar bar. 
 
  
   
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
  
Alejandro 
Alejandra 
Alejándrose 
Acercándose 
 
 
 

 
TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(7 febrero 2010).- AHORA que Ciudad Juárez se convirtió, en los hechos, en la capital de Chihuahua, la disputa 
electoral por esa plaza se pone doblemente interesante. 
 
CUENTAN por ahí que la candidatura del PRI prácticamente ya tiene dueño, y que se llama Víctor Valencia de los 
Santos, quien hasta hace una semana era secretario de Seguridad Pública estatal. 
 
SÓLO QUE, para poder llegar, el ex funcionario deberá enfrentarse con un asunto que suena a paradoja, pues 
tiene todo el apoyo de José Reyes y enfrenta la oposición... ¡de José Reyes! 
 
LAS ASPIRACIONES de Valencia llevan todo el aval del gobernador José Reyes Baeza, del candidato tricolor a la 
gubernatura, César Duarte, y de la señora presidenta de los priistas, Beatriz Paredes. 
 
NOMÁS QUE el único que no está de acuerdo es el actual alcalde de Juárez, José Reyes Ferriz, pues, además de 
que tiene añejas diferencias con Valencia, a quien él quiere dejar como sucesor es a Guillermo Dowell, secretario 
del ayuntamiento juarense. 
 
YA SE VERÁ cuál de los dos Reyes termina imponiendo su majestad. 
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POR CIERTO, ahora que el gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, tuvo la ocurren... perdón, tomó la 
decisión de trasladar los poderes estatales a Ciudad Juárez, hay una cuestión que inquieta a varios chihuahuenses. 
 
Y ÉSA ES cuánto va a costar en pesos y centavos el traslado, que supone mover oficinas, sedes y cientos, si no es 
que miles, de personas de una ciudad a otra. 
 
PORQUE eso fue lo que se dio a conocer ayer. Un movimiento real y no sólo un anuncio mediático, ¿verdad? 
 
  
  
PARECE que la visita que Santiago Creel le hizo el jueves al alcalde de San Pedro, Nuevo León, Mauricio 
Fernández, fue sólo el inicio de una larga alianza política. 
 
LOS DOS "presidenciables" del PAN ya hicieron su primer pacto para volver a tener una encerrona aquí en el DF 
la próxima semana. 
 
HABRÁ que estar muy atentos para ver si, a la salida, Fernández vuelve a desplegar sus ya famosos fuegos de 
artificio verbales. 
 
¿O SERÁ que ahora le tocará hablar a Creel? Es pregunta que cierra la boca para que no le entren moscas. 
 
  
  
TAL PARECE que lo único que puede unir a las tribus perredistas es encontrar a un enemigo común... ¡pero 
dentro de su propio partido! 
 
VARIOS de los excluidos de la Red por la Unión Nacional de las Izquierdas, mejor conocida como la tribu de "Los 
Alejandros" por aquello de que la lideran Alejandro Encinas y Alejandra Barrales, ya se juntaron para hacerles 
contrapeso. 
 
SE TRATA de los supuestamente irreconciliables René Bejarano y los secretarios del gabinete capitalino Martí 
Batres y Armando Quintero, quienes se han estado reuniendo para conformar un frente común. 
 
¿Y LAS DIFERENCIAS ideológicas y programáticas entre sus grupos? ¡Eso es lo de menos! 
 
  
  
QUIEN ESTÁ convaleciente en estos días es el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, tras 
someterse a una intervención quirúrgica para corregir un problema en el oído izquierdo. 
 
SE LE DESEA pronta recuperación y que la operación resulte un éxito, pues ni duda cabe de que en su actual 
encargo escuchar bien a todos no es sólo necesario, sino indispensable. 




